

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El club de los valientes

Todos hemos leído estos días los ataques dirigidos por Indalecio Prieto desde la tribuna del Ateneo lo mismo contra las más altas instituciones que contra la Compañía Telefónica y el general Martínez Anido. Este parece que es en la actualidad la víctima elegida por los valientes de ahora. Por eso en el milia de los Sindicatos Libres ha podido decir el doctor Albifana entre alonadores espasmo, que Sánchez Guerra y el socialista Prieto separados el año 17 por abismos de sangre, ahora aparecen juntos contra los Sindicatos Libres y cooperando su persecución, elige a Martínez Anido como víctima.

Hasta hojas extraordinarias con el discurso de Prieto la prensa del corro lo que prueba que para tal campaña abunda el dinero: el negocio ante todo.

Pero cuando la justicia empieza a intervenir los «valientes» que habitaron y los que aplaudieron y los que prepararon el tinglado de la farsa y de la difamación, dando una prueba de su sinceridad y valor se lavaron las manos para aparecer limpios de toda mancha y afirman que nada han hecho, ni nada han visto ni cosa alguna penable han oído en la Conferencia del Ateneo.

La Junta del Ateneo, según leemos en la prensa, a pesar de su valentía sostiene que ella no se ha metido en nada, que su misión es aquel «blat-femadero público», cuando se trata de discursar no es otra que la de fijar las fechas, es decir, que es sólo una especie de almanaque de Sierra Nevada.

Así el «Heraldo» dice que al ser interrogados los de la Directiva por el juez que instruye el sumario con motivo del discurso del señor Prieto, contestaron que este ciclo de conferencias está organizado por la Sección de Ciencias Morales y Políticas siendo la última misión de la Junta de gobierno señalar la fecha en que se han de celebrar.

Más aún; como la cosa deba haberse puesto un poco seria, añadieron los bravos que en su discurso el ex diputado socialista se limitó a censu-

rar la labor realizada por la Dictadura, sin salir nunca de la más perfecta teoría constitucional.

Es de suponer que con el mismo valor y la misma sinceridad responde a la querrela que contra Indalecio Prieto ha presentado la Compañía Telefónica y sobre todo a la que van a ponerle los Sindicatos Libres, que parecen estar dispuestos a todo.

Ya ha dicho el presidente de estos Sindicatos refiriéndose a las falsas acusaciones lanzadas contra ellos por Indalecio Prieto, estas palabras:

«Esto es francamente intolerable. Por eso estamos dispuestos a emplazar ante los Tribunales a cuantos desvaríen en ese sentido, y habrán de agradecerlos, porque la única medida que debíamos aplicarles por su despreciable era medirlas las espaldas a nuestro gusto. Y entonces veríamos el espectáculo más ridículo que puede imaginarse».

La cosa se pone seria; ya no se trata de difamar a un caballero particular ni mucho menos a un muerto, del que puedan burlarse impunemente; se trata de «cientos mil» hombres, cuyo presidente ha dicho en el milia del 1 de Mayo:

«No olvidemos al hombre que por nosotros se sacrificó: la Confederación declara que hay un hombre, Martínez Anido, que se ha conducido bien, no sólo con nosotros, sino con todos aquellos que se inspiraban en nobles ideales y que los 200 000 afiliados al Sindicato Libre, como trabajadores y como españoles, estamos dispuestos a defenderle de sus enemigos».

Con estos antecedentes, de esperar es que los señores del Ateneo digan temblorosos que en aquella casa no ha habido tal conferencia de Indalecio Prieto ni allí se habla de nadie ni contra nadie y el epíteto un poco los Libres afirmarán que el Ateneo no existe ni ha existido desde hace mucho tiempo.

Claro es que como centro de cultura hace tiempo que dejó de existir.

(De «Gaceta del Sur».)

Adhesión a la Monarquía

El cumpleaños del Rey

Con el fin de que en día tan señalado como es la fecha del aniversario del natalicio de nuestro católico Monarca Su Majestad el Rey don Alfonso XIII (q. D. g.) todas las personas puedan hacer llegar hasta las gradas del Trono su felicitación personal, se ha dispuesto por el Gobernador Civil Excelentísimo señor don Paulino García Franco, de acuerdo con los señores alcaldes de la provincia, que el indicado día 17 de los corrientes, se habiliten locales de fácil acceso al público tanto en el Gobierno civil como en los Ayuntamientos y parajes públicos en los que se pondrán plegos para que cuantas personas de ambos sexos lo deseen, puedan estampar su firma.

Todos los plegos serán enviados seguidamente al Palacio Real.

Sabemos que nuestro Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, entusiasta monárquico, se propone dar las medidas oportunas para que resulte lo más grandiosa y unánime posible esta adhesión a la Monarquía por parte del pueblo cartagenero.

Entierro del señor Madrona

A las cinco y media de la tarde de hoy se ha celebrado el sepelio del cadáver de nuestro querido amigo don Domingo Madrona Borrero, que ha sido conducido desde su domicilio al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

El acto ha sido una sentida e imponente manifestación de duelo, poniéndose de relieve la gran estimación que en Cartagena gozaba el finado por su fuerte simpatía personal y excelentes cualidades.

En ella han tomado parte las autoridades, representaciones de diversas entidades y de todas las clases sociales y sus inimitables amigos.

El nutridísimo cortejo fúnebre iba presidido por el Alcalde señor Muñoz Delgado y numerosos concejales, Arcipreste señor Gambín, Junta de Caballeros de la Cruz Roja, cura de Santa María señor Collados, Patronato de los Exploradores y otras distinguidas personalidades.

En la comitiva figuraban los Exploradores, camilleros de la Cruz Roja y el Clero con cruz alzada.

También iban los aliados de la memoria y amigos del Patronato.

El féretro, lujosa arca negra, iba envuelto en los mantos de la Cruz Roja y Colada de los Marrajos.

En el coche tirado por cuatro caballos iban numerosas coronas de honor y dedicadas por la Cruz Roja, Exploradores, familia y amigos.

Descanse en paz su alma y reciban la reiteración de nuestra sincera condolencia su esposa viuda, hijos y demás familia.

DE FUTBOL

Ha despertado gran entusiasmo en la afición futbolista el encuentro concertado para la tarde del próximo domingo en el Stadium entre el Racing Club de Madrid y el Cartagena F. C.

Según nuestras noticias, en las líneas de nuestro titular formará el notable extremo derecho del Biche F. C. Irés.

Reymos se alineará a su izquierda y P-2, en la línea media.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Muñoz Delgado se ha celebrado esta mañana su reunión semanal la Comisión Municipal Permanente, asistiendo los señores de alcalde señores Minguez, Ruiz, Vila, Nieto, Faura Castillo, Garrido, Martínez Reolid, Interventor señor Ripoll y secretario señor Villanueva.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el

Orden del día

De conformidad con lo propuesto en el expediente instruido en virtud de instancia del interesado, se concede autorización a don Antonio Pérez Lozano para efectuar obras en una casa de su propiedad sita en los Molinos Marisugos.

Se aprueba relación de jornales devengados por el personal eventual de arbitrios durante el mes de Abril y las cuentas de la semana en obras por administración que importan unos 8.700 pesetas.

Ruegos y preguntas

El señor Nieto interesa informes sobre la gestión del Alcalde a cerca del arreglo de la carretera de Cartagena a Murcia por la Compañía de Fines Especiales.

El Alcalde da cuenta de que para tratar del asunto estuvo ayer en Murcia visitando al Ingeniero de Fines Especiales, quien le enteró de que dichas obras dependen de la División de Valencia.

En vista de esto va a escribir al Ingeniero de la mencionada División para que si le es posible venga a Cartagena para hablar sobre el asunto.

También informa el alcalde de que por dicha Compañía ya se ha abierto concurso para el adoquinado del trozo de carretera desde Los Dolores hasta la Alameda, que es hasta donde ha de arreglar Fines Especiales, pues desde la Alameda para la ciudad corre a cargo del Ayuntamiento.

Manifiesta también que se ha arreglado la calle Mayor del barrio de San Andrés, quedando en perfecto estado, que van muy adelantadas las obras de pavimentación de la plaza del Rey y que mañana empezarán las obras para arreglar las calles de la Morería, cuya petición hizo el señor Castillo.

Se da cuenta por la presidencia del fallecimiento del ex alcalde don Domingo Madrona Borrero, acordándose se consigne en acta el sentimiento de la Corporación, adhiriéndose al duelo asistiendo al acto del sepelio y dar el pésame a la familia.

El Alcalde manifiesta que por los vecinos de Cabo Patos y algunos señores veraneantes en aquellas playas se le ha pedido la instalación en dicho pueblo del teléfono por ser de gran necesidad y ruega se le autorice para gestionar dicha instalación con la mayor rapidez cerca de la Compañía de Teléfonos, Coorales.

El señor Faura solicita que igual gestión se haga para Los Utielas, donde también es de urgente necesidad el teléfono. Se toma en consideración.

Se da cuenta de que se ha dado cumplimiento a una instrucción del Servicio Oficial de Estadística sobre la formación del censo municipal de edificios y viviendas, preliminar del Censo de población. Enterado.

El Alcalde informa que ha recibido un oficio del presidente de la Comisión Investigadora de la anterior ges-

ción municipal, lamentándose que sus componentes no asistieran a las reuniones de dicha Comisión, lo cual es causa de obstáculos y retrasos para esos referidos trabajos.

Dice el señor Muñoz Delgado que juzga inexplicable la conducta de los elementos de cuenta de ello a la Permanente.

El señor Minguez pide que se les requiera para que asistan y si no que se disuelva la referida Comisión.

El señor Vila estima censurable su actitud toda vez que ellos mismos pidieron formar parte de la Comisión y opina que se les debe requerir a su vez.

El señor Castillo solicita que conste en el acta el disgusto de la Permanente por esta falta de asistencia y que se les haga ver la responsabilidad en que incurren, y que si persisten en no asistir, se reusa el Pleno para darle cuenta y que se nombren otros elementos para dicha Comisión.

Se toman acuerdos de conformidad con las expresadas manifestaciones.

Se aprueban varios nombramientos hechos por el Alcalde de empleados temporeros de Arbitrios.

El Alcalde informa a la Permanente del expediente instruido, en virtud de oficio de 31 de Marzo del actual de la Comisión de Investigación Municipal, al portero del Ayuntamiento Rafael Avilés por haber infringido el artículo 27 del Reglamento de Régimen Interior de los empleados del Municipio.

Intervienen los señores Minguez Vila, Castillo y la Presidencia, acordándose imponer un correctivo a dicho portero de dos meses de suspensión de empleo y sueldo, y que se prosiga el expediente para aclarar algo de extimos del mismo.

No habiendo otro asunto, se levanta la sesión.

Primera Comunión

Mañana a las ocho en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús tendrá lugar el hermoso y solemne acto de la Primera Comunión de los alumnos de ambos sexos del Colegio de la Misericordia y aliados de dicha Casa de beneficencia.

El domingo día 11 a las ocho y cuarto se celebrará la solemnidad de la Primera Comunión de los alumnos del Colegio de la Sagrada Familia, dirigido por los Hermanos Maristas, que tendrá lugar en la Catedral Antigua.

Oficiará la Misa de Comunión y hará la pátina preparatoria el Arcipreste don Pedro Gambín.

Después se hará la renovación de promesas del bautismo y la consagración a la Santísima Virgen.

A tan hermoso acto hemos sido atentamente invitados.

El próximo jueves se celebrará la Primera Comunión de los alumnos del Patronato de Sagrado Corazón de Jesús en la Iglesia parroquial del mismo nombre.

Espectáculos

Nuestro anuncio de esta sección de espectralos no significa aprobación ni recomendación sino informar al público.

Cine Sport.—H y Enciclopedia Parthé.—Todo por un beso por Richard Dix y «Canuto casado» (cómico). Mañana «El Ángel pecador» por N. Cooy Carroli.

XV ANIVERSARIO
LA SEÑORITA
María de los Desamparados Salmerón Meca
descansó en el Señor el día 11 de Mayo de 1915

R. I. P.

Las misas con Responsorio que se celebrarán el sábado día 10 en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, a las diez, y en la Iglesia de la Caridad, a las doce, serán en sufragio de su alma.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón, hermana doña María, hermanos políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y la asistencia a dichos actos, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. señores Nuncio-Apostólico, Arzobispo de Tarragona y obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a Almanza en su automóvil la bella señorita Mari- Jesús González Davis, la cual ha pasado una larga temporada con su tío don Blas Davis, y familia.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado para el mando

de la zona de reclutamiento de Almería el coronel de Infantería y don Antonio Bulleg, tan conocido estimado en Cartagena.

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR, 13